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DIARIO ECONOMICO DELLA REGIONE CAMPANIA 
 

28 MARZO 20071 
 
 
 
In primo piano su tutti i giornali il dibattito sui fondi europei e le polemiche all’interno della Margherita. Su 
Bagnoli segnaliamo un ‘intervista a Francesco Cellino sul Corriere del Mezzogiorno ed un commento di Aldo 
Loris Rossi su Repubblica – Napoli.  
 
 
 
Il Sole 24Ore Sud 
“Le imprese sui fondi Ue: Bandi più selettivi”. Pag.5 
Francesco Prisco 
 
Pochi giorni fa la Giunta regionale ha deliberato sulla piattaforma che regolerà la spesa dei fondi comunitari 
per i prossimi sette anni. La dote a disposizione della Campania sarà di circa 14,5 miliardi di euro, 3.6 
miliardi in più rispetto alla precedente programmazione. Sul documento licenziato dalla giunta, Cristiana 
Coppola, presidente di Confindustria Campania, pur riconoscendo i passi in avanti fatti rispetto alla bozza 
iniziale del documento sottolinea come sarebbe stato opportuno presentare un bilancio rispetto alla gestione 
di Agenda 2000. E questo non solo per evidenziare e capire i punti di criticità rispetto alla passata 
esperienza, ma soprattutto  per “individuare le esperienze di successo e le direzioni sulle quali insistere per i 
prossimi sette anni”. In più la Coppola sottolinea come sia indispensabile adottare criteri selettivi nella 
distribuzione delle risorse evitando finanziamenti a pioggia. Rispetto alla gestione dei nuovi fondi, comunque 
il consulente economico del presidente Bassolino, Isaia Sales, fa sapere che le parti sociali e Confindustria 
saranno sempre coinvolti nelle scelte decisive:”ogni qual volta si riunirà il Comitato di sorveglianza sulla 
gestione dei fondi, anche Confindustria e sindacati saranno chiamati ad esprimersi”. 
 
Segnaliamo a lato, l’articolo sempre di Francesco Prisco dal titolo “Sulla valutazione il sindacato si 
divide” che riporta i commenti relativi al nuovo documento di programmazione di Michele Gravano, 
Segretario Cgil Campania, Pietro Cerrito, Segretario Cisl Campania ed Anna Rea, Segretario Uil 
Campania. 
 
 
Il Mattino 
“No ai fondi Ue per foraggiare gli amici”. Pag. 39 
Paolo Mainiero 
 
Si è svolto ieri a Napoli il vertice della Margherita nel quale si è tentato di ricomporre la polemica sulla 
programmazione dei fondi europei  che nei giorni scorsi ha visto contrapposti da un lato il capogruppo in 
Consiglio regionale, Mario Sena, e dall’altro  agli assessori Valiante, Montemarano, De Luca ed Armato 
(vedi anche diario economico di ieri). L’intervento del coordinatore regionale De Mita ha ricucito lo strappo, 
ma restano da chiarire alcuni dubbi a partire dagli studi di fattibilità. Una prima risposta a questi dubbi la 
Margherita la chiederà oggi al Presidente Bassolino nella seduta del Consiglio che dovrebbe occuparsi 
proprio di fondi strutturali. L’uso del condizionale è d’obbligo in quanto la riunione potrebbe slittare a martedì 
prossimo. 
 
Gli altri giornali: 

• Corriere del Mezzogiorno, Simona Brandolini e Felice Naddeo a pag. 9: “De Mita: ombre sui 
fondi europei”; 

• Il Denaro, Giuseppe Carlomagno, a pag. 14: “De Mita si schiera con Sena: Chiarezza sui Grandi 
progetti”; 

• Il Denaro, Angelo Vaccariello, a  pag. 14, Bassolino oggi in Consiglio. Domani il Tavolo per il 
Sud”. 

• Repubblica – Napoli riporta la notizia nella parte finale dell’articolo di Ottavio Lucarelli a pag. 5 dal 
titolo: “Villani affronta De Mita. Mi candido alla segreteria”. 

 

                                                 
1 I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Mattino, Repubblica, Corriere del Mezzogiorno, 
Sole 24Ore, Italia Oggi e Denaro.  
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Corriere del Mezzogiorno 
“Il parco di Bagnoli? Fra vent’anni sarà splendido”. Pag. 10 
Patrizio Mannu 
 
Intervista a Francesco Cellini, preside della Facoltà di Architettura dell’Università Roma 3, che ha redatto il 
progetto del Parco urbano di Bagnoli, ora all’esame di Bagnolifutura che nelle prossime settimane dovrà 
dare l’ok definitivo. Cellini ha modificato il piano originario secondo le indicazioni ricevute dalla Stu (Società 
di trasformazione urbana), in particolare per quanto riguarda le aree verdi, il laghetto e le fontane. Il preside, 
nel rimarcare come il Parco, una volta realizzato, sarà tra i più belli d’Europa, dà un giudizio positivo 
sull’operatività di Bagnolifutura: “Da romano, quindi da persona esterna agli equilibri che la politica impone, 
mi sembra una struttura efficiente. Non ho avuto l’impressione di una società allo sbando. In certe occasioni 
a Roma ho lavorato peggio”.  
 
Segnaliamo sul tema, su Repubblica – Napoli a pag. 9, un intervento di Aldo Loris Rossi dal titolo: 
“Troppi errori nella storia di Bagnoli” nel quale viene ripercorsa, con grande attenzione alla cronologia ed 
al contesto politico, tutta la vicenda del risanamento dell’Area Ovest. In estrema sintesi, Loris Rossi ritiene 
che Napoli  “non riesce a correggere il suo tradizionale ruolo parassitario che si esprime in due tecniche di 
governo del territorio. La prima nega l’evidenza dei problemi, rinvia le soluzioni, dilata i tempi di esecuzione. 
Quando i problemi sono incancreniti al punto giusto, scatta la seconda, opposta e complementare: il ricatto 
dell’emergenza”.   
 
 
Il Sole 24Ore Sud 
“In Campania pieno di ordini”. Pag. 2 
Francesco Prisco 
 
L’economia campana ha iniziato bene il 2007. Se il trend dei prossimi mesi confermerà la tendenza di 
questo primo trimestre forse si potrà parlare di ripresa economica per la nostra regione. Le associazioni di 
categoria fanno sapere che il fatturato del settore manifatturiero ha avuto in questo primo trimestre, rispetto 
allo stesso periodo dello scorso anno, un incremento dell’11.5% determinato anche dalla crescita delle 
esportazioni che alla fine dello scorso anno hanno fatto registrare un +9.9% (fonte Istat). Questi dati 
vengono commentati con cautela da Gianni Lettieri, Presidente degli Industriali di Napoli, che evidenzia 
come l’incremento della produzione sia legato molto all’aumento delle esportazioni ma “il problema di fondo 
è che non crescono i consumi interni”. Bene comunque il tessile, l’indotto dell’auto e l’industria 
agroalimentare. Congiuntura favorevole anche per il settore aerospaziale, anche se il futuro si presenta 
incerto perché legato alle future scelte di Alenia. 
 
 
 
Repubblica – Napoli 
“In mille per l’operaio licenziato”. Pag. 7 
Roberta Santoro 
 
Con la partecipazione di oltre mille lavoratori si è svolta ieri a Pomigliano d’Arco la manifestazione indetta dai 
sindacati dell’Avio, dell’Alenia e della Fiat Auto per protestare contro il licenziamento, da parte dell’Avio, del 
delegato Fiom Antonio Santarelli e per sostenere la vertenza dei 115 operai in cassa integrazione. Nel 
corteo anche rappresentanti delle Istituzioni: da Corrado Gabriele a Gianfranco Nappi, da Antonio 
D’Alessandro a Michele Caiazzo, oltre al sindaco di Pomigliano Antonio Della Ratta. Dal sindacato è 
emersa la necessità di riprendere le trattative con l’azienda per la soluzione della vertenza dei lavoratori in 
cassa integrazione. L’Assessore regionale alle Attività Produttive, Andrea Cozzolino ha riaffermato la 
disponibilità della Regione a “fare la nostra parte sia sul versante della formazione, sia nel sostegno del 
piano industriale”.  
 
Gli altri giornali: 

• Corriere del Mezzogiorno, p.p. a pag. 10: “Pomigliano, migliaia di tute blu in piazza”; 
• Il Mattino, Cristiano Tarsia a pag. 38: “Alfa Avio la vertenza in piazza”. 
• Il Denaro, senza firma, a  pag. 13: “Avio: Gabriele e Nappi ieri in piazza con le tute blu”. 
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Il Mattino 
“Manutenzione delle strade, si ferma il global service”. Pag. 36 
Luigi Roano 
 
Stop in Consiglio Comunale di Napoli alla delibera che istituisce il “Global service” , il servizio unico che 
intende affidare ai privati la manutenzione di tutte le strade cittadine, proposta dall’Assessore Nugnes. 
Torna quindi in Commissione per un riesame più approfondito il provvedimento che prevede un impegno 
finanziario da parte dell’amministrazione comunale di circa 300 milioni di euro. Già fissata la data in cui 
dovrebbe essere rimesso all’ordine del giorno del Consiglio: il  prossimo 3 aprile.  
 
Anche il Corriere del Mezzogiorno si occupa dell’argomento con un articolo a firma P.C. a pag. 6 dal titolo: 
“Global service delle strade: frenata del Consiglio alla delibera per la gara”.  
 
 
Il Sole 24Ore Sud 
“Porto di Napoli cerca finanziamenti”. Pag.5 
Brunella Giugliano 
 
Nel periodo 2007-2013 saranno 11 gli interventi previsti per il porto di Napoli, per un investimento 
complessivo superiore a 406 milioni di euro. Questo il piano di ristrutturazione previsto dall’Autorità Portuale 
di Napoli, che per tale motivo ha chiesto alla Regione un finanziamento di quasi 268 milioni di euro, in 
aggiunta ai 139 già disponibili. L’intervento più oneroso (circa 175 milioni di euro) interesserà l’adeguamento 
della Nuova Darsena a terminal contenitori e la rimozione della colmata a Bagnoli. Per Francesco Nerli, 
Presidente dell’Autorità Portuale di Napoli, “negli ultimi sei anni il porto ha compiuto un notevole salto di 
qualità. C’è però ancora tanto da fare”. 
 
Segnaliamo nella stessa pagina, in taglio basso, l’articolo “Vanno razionalizzati gli interventi” sempre a 
firma di Brunella Giugliano che contiene l’intervista a Nicola Coccia, Presidente di Confitarma 
(Confederazione Italiana Armatori). 
 
 
Il Mattino 
“Internet, ecco il nuovo collocamento”. Pag. 38 
Francesco Vastarella 
 
Secondo un’indagine realizzata da Formez e Censis, per misurare la facilità di navigazione sui siti 
specializzati di Province e Regioni, la Campania risulta terza in classifica per i siti internet dedicati alla 
ricerca del lavoro. I primi due posti in classifica sono di Emilia Romagna e Molise. La ricerca evidenzia come 
non sia  facile trovare lavoro attraverso i siti internet delle amministrazioni pubbliche. Le informazioni sono 
frammentate in tanti portali e solo il 50% delle Regioni fornisce ai cittadini portali per la ricerca dell’impiego 
con un livello minimo di accessibilità. 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Borsa mediterranea per il  turismo, raddoppiano gli operatori”. Pag. 7 
senza firma 
 
Si svolgerà a Napoli dal 30 marzo al primo aprile la Borsa Mediterranea del Turismo, la manifestazione 
organizzata da Angelo De Negri che, negli anni, è diventata la più importante del Sud d’Italia. E’ prevista la 
partecipazione di oltre 400 espositori provenienti da tutto il mondo, con un numero di ospiti stranieri 
praticamente raddoppiato rispetto all’ultima edizione. In occasione della Borsa è prevista la riunione del 
coordinamento degli assessori regionali al turismo delle Regioni del Sud.  
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Il Denaro 
“Cozzolino: 2 mld Euro per le imprese”. Pag. 14 
Senza firma  
 
“Le risorse comunitarie a disposizione delle attività produttive sono raddoppiate rispetto al passato, 
passando da 800 milioni di euro a circa 2 miliardi”. E’ quanto ha affermato Andrea Cozzolino, assessore 
regionale alle Attività produttive, ieri, in terza commissione consiliare, presentando i temi fondamentali della 
relazione con la quale aprirà gli Stati Generali dell’agricoltura e delle attività produttive, in programma lunedì 
2 e martedì 3 aprile alla Mostra d’Oltremare. 
 
Il Denaro 
“Piano di rientro, via al confronto con i privati”. Pag. 15 
Ludovico Stilo 
 
Il 26 marzo è stato pubblicato sul Bollettino regionale n. 17 il piano di rientro dal disavanzo sanitario e il 
programma di riqualificazione e razionalizzazione del Servizio sanitario della Campania firmato due 
settimane fa presso il ministero della Salute e del Tesoro. La manovra di recupero ha lo scopo di azzerare il 
debito storico nell’arco di un triennio con l’obiettivo di pagare tutti i crediti dei fornitori delle Asl e arrestare il 
buco nei bilanci delle Aziende sanitarie che produce ogni anno circa 1 miliardo di deficit. 
 
 
Segnaliamo, infine,  a pag.3 del Sole 24Ore Sud l’articolo di Bruno Bisogni dal titolo “Il pubblico frena lo 
sviluppo”che riprende lo Studio della Harvard University sulla burocrazia in Italia,  già pubblicato da 
Mezzogiorno Economia il 26 marzo (vedi diario in pari data). 
 


